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法老重用約瑟

約瑟告訴法老，你做的夢是一個夢，就是埃及會有七個豐年，

然後會有七個荒年，荒年很厲害，會把豐年都吞吃掉了。

41:32 至於法老兩回做夢，是因神命定這事，而且必速速成就。

那為什麼你這個夢要做兩次呢？一次就夠了，

因為神要你印象深刻，如果只做了一次，也許你還不會從夢中驚醒，

然後也許你會跟旁邊人講一講，但是不會把所有的術士，

集合起來問這是怎麼一回事，要兩次夢讓你印象非常深刻。

這個事不僅是命定，而且是速速會成就，神所說的話，神所應許的，

不管在夢中或者是聖經裡所預言的，或者我們平常推測的，

像氣象推測、明天颱風會來、或後天會來，或者是今年景氣會怎麼樣，

有的時候不一定會速速成就，有的時候會遲延，

甚至有的時候會錯誤，有的時候會更快，這我們都不知道，

但是約瑟既被聖靈感動，他就知道一定會速速成就。
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約瑟的夢好像解完了，因為法老夢就是這樣，七個豐年，被七個荒年吞吃了，

而且很快就會發生，也就是埃及就等著，悲哀的事發生吧！

如果我們解聖經，只是講它歷史意義、文法的意義、文字的意義，那是不夠的，

不只是把它的意思解釋出來，還要把人間的問題解決了，才算解釋對了。

 那在這裡，的確不是十四年就七個豐年、七個荒年講必定會這樣就完了，

 你還要想辦法解決，而且那個解決，不是對這七個豐年，七個荒年，

還有約瑟自己的問題，約瑟家庭的問題。

基督徒的問題和答案，可以一直寫下去，到最後沒有問題，

我不知道在將來，新天新地裡有沒有問題，

可能有吧，因為沒有問題就沒有挑戰，但那個問題，

都能被上帝來解決，感謝主，今天在世上也是一樣。

下面約瑟就在解決這個問題，

而這個解決，是在他所聽到的夢裡面，沒有給他的，

他看到的，他知道的，神啟示出來的，啟示給法老的只是夢，

然後再啟示給我們這些讀者的，大概也只是這些，夢和夢的解釋。
4

在完全沒有違反字句的意思之下，我們看到這個夢實現了，

可是結果卻不像是夢的字句所講的，注意那個夢的字句是講 —
 豐年會被荒年吞吃掉，吞滅就是埃及變得非常的飢餓；

 因著約瑟，七個豐年救了七個荒年，這是在那個夢裡看不出來的。

聖經都是神的話，完全的、豐富的、但是卻是活潑的，

當我們在解聖經的話、當我們在執行上帝預定的命令的時候，

當神的旨意在人、在教會身上展開的時候，我們絕不是木偶，

在那裡沒有生命的被操縱。神命定計劃每一件事，每一個細節，

可是人卻在祂計劃命定裡面，有非常豐富的自由、有想不到的意外。

因為我們人是弱小的，我們人看不到未來，我們只能就上帝給我們的話，

像約瑟一樣，他也看不到未來，他就算看到會有七個豐年，七個荒年，

他也看不到，他居然是要解決這件事的人，

他就算看到了，他心裡想，捨我其誰，

他也沒有看到，在解決這件事情的時候，

他也解決了自己和兄弟、和以色列人、和他父親的問題。
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法老的夢沒有告訴約瑟該做什麼，

因為夢只有講七個豐年，會被七個荒年吞吃，

但是約瑟在上帝的指示之下，卻能夠講出以下的話。

41:33 所以…前面講只是說大家有問題，我們埃及會碰到大問題，

而且解決不了，而且是命定的，下面卻是說「所以」，神的預定不排除

人該有的努力和智慧，甚至神的預定加添了我們，更努力更負責任、更樂觀，

因為萬有在主的手裡，我們就更樂觀，更積極來解決問題。

法老當揀選一個有聰明有智慧的人，派他治理埃及地。

我們不輕看聰明和智慧，這是上帝給的，但是更不能因為有聰明智慧而驕傲，

不管你有多大的聰明和智慧，不管是屬靈的，屬地的屬天的，

一旦驕傲就通通變成屬地的；不管是怎麼樣的愚笨，天生的愚笨，後天的愚笨，

你只要願意信靠上帝，那個愚笨裡面神可以揀選，可以產生非常美好的結果。

其實不只是埃及全地，整個埃及的歷史，都因為這件事改寫，

也不是埃及的歷史、埃及的全地，歷史、地理、整個宇宙、時空，

都在上帝的手裡，神把這樣的智慧、這樣的能力，給了那些敬畏祂的人。
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現在這聰明智慧的人要做什麼呢？

41:34b-35 當七個豐年的時候，徵收埃及地的五分之一，

剛剛好這樣可以在七個荒年的時候救急，

叫他們把將來豐年一切的糧食聚斂起來，積蓄五穀，

收存在各城裡做食物，歸於法老手下。

各位這恐怕每一句話都很重要喔，

由於有聰明智慧的人來解決這些問題，可能就技術上來講這才實用，

這個豐年一切的糧食聚斂起來，為什麼這句話很重要因為在豐收的時候，

我想尤其到了第二年、第三年、甚至到第七年的時候，

越後面是這樣，約瑟要花很多的錢，建這些穀倉，也要花很多的時間力氣，

去把這些多餘的穀子放到倉裡面。

然後到第七年的時候，是年年怨聲載道，每一年吃的都吃不完，

你還積這些幹什麼啊？每一年都越收越豐富，以後不是人滿為患，穀滿為患，

我們更不要去收這麼多了，我們幹嘛還要照約瑟一樣，

好像什麼饑荒要來一樣，只有先知看到饑荒要來，別人看不到。

我相信約瑟要做這件事，不容易的，是法老給他很大的權力，

因為在糧食豐富的時候，要收集糧食，大家不注意嘛，

人都是這麼諷刺，糧食豐富我們就不收集了，

到沒有糧食的時候拼命收，又有什麼用呢？

但是約瑟一定要做到這件事，你不收聚就不行，

積蓄五穀各種穀類，收在各城裡，這都跟他的管理政策有關係。

然後這句話很重要，歸於法老的手下…
如果你要救全埃及的命，事實上是普天下人的命，你一定要直接歸在法老手裡，

因為到饑荒的時候你才知道，法老直接管理到糧食多麼的重要，

要不然，在我們中國歷史上，開倉賑糧的時候，

常常沒有糧可以賑，貪官污吏都把糧食拿走了。

這個時候埃及真是以農立國，最看重農，因為只有約瑟看到，

將來會有這樣的危險，如果不現在預備好，將來就完蛋了。

約瑟有智慧，有聰明，

我們也感謝主另外一個人也很聰明，就是法老肯用他。
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